

## Aguascalientes, Sinaloa y Querétaro, lideran el crecimiento económico (El Financiero 30/07/12)

Aguascalientes, Sinaloa y Querétaro, lideran el crecimiento económico (El Financiero 30/07/12) Eduardo Jardón Lunes, 30 de julio de 2012 Campeche y Guerrero presentan caídas en la actividad productiva. Aguascalientes, Sinaloa y Querétaro fueron las entidades con mayor crecimiento económico durante el primer trimestre, con 9.2, 8.4 y 7.9 por ciento, respectivamente. Estos incrementos son considerablemente superiores al 4.6 por ciento que registró la economía del país en el periodo. Cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) destacan que únicamente Campeche y Guerrero presentaron caídas en la actividad productiva, con 3.9 y 0.1 por ciento, en cada caso. En 17 entidades el crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) fue por arriba de la media nacional, y en 15 la variación fue inferior. De enero a marzo las entidades que tuvieron una mayor aportación al dinamismo de la economía nacional fueron el Distrito Federal, con 0.81 puntos; Estado de México, 0.54; Nuevo León, 0.40; Puebla, 0.26, y Jalisco, 0.25, donde se generó la mitad del avance económico del país. Por grupos de actividades, el sector agropecuario creció en el primer trimestre 6.8 por ciento anual, y los mayores aumentos se registraron en Sinaloa, Sonora y Campeche, con 57.5, 22.1 y 21.5 por ciento. El fuerte dinamismo que presentó el sector primario en Sinaloa derivó de un aumento en la producción de hortalizas como el jitomate y el chile verde, en los que el estado ocupa el primer lugar. También se atribuye el elevado crecimiento al bajo nivel de producción reportado en el primer trimestre de 2011, cuando se presentaron fuertes heladas atípicas en la entidad. Más de la mitad de la variación que se registró en el sector agropecuario, 3.53 puntos, se debe al desempeño que presentó esta actividad en Sinaloa. La expansión en el sector industrial fue de 4.5 por ciento, y las mayores cifras se observaron en Aguascalientes, con 13.7 por ciento; Querétaro, 11.5; Zacatecas, 11.2, y San Luis Potosí, 10.9. El PIB del sector servicios se elevó 5 por ciento, y en este rubro destacó el alza de 6.8 por ciento en Tabasco, y de 6.1 por ciento en el Estado de México, Coahuila y Sonora. De acuerdo con el INEGI, los datos incorporan información preliminar de distintas actividades económicas, por lo que debe considerarse un indicador de tendencia o dirección de la economía estatal a corto plazo.